

# CORREO DE MALLORCA

## PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA  
Viernes 7 de Mayo de 1915

Núm. 1.825

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

### DE NUESTRA COLABORACIÓN

## Del discurso de D. Melquíades

Aunque un poco a destiempo, por haberse interpuesto entre el hecho y el comentario la vacación del domingo, parece que no debemos dejar de escribir unas líneas acerca del discurso de don Melquíades Alvarez, no porque se perdería algo no escribiéndolas, como tampoco se perdería nada si tal discurso quedase desconocido o no comentado, sino porque así lo requiere la actualidad, tirana más que señora nuestra.

De la última oración del jefe de los reformistas destacan estas afirmaciones:

Política exterior: apretar cada día más los lazos con las naciones aliadas; mantener la neutralidad con gotas de contrabando, y si es posible que las gotas se conviertan en chorro, mucho mejor. Con los imperios centrales, aunque resultasen vencedores, jamás; con Francia e Inglaterra y naturalmente con sus otros acompañantes, aunque vencidos, siempre. Y ello por dos fuertes razones: las que atañen a los sentimientos de raza y las que se refieren a la comunidad de ideales políticos.

Evidentemente los ingleses, y los rusos, y los japoneses, y los indios, y los... latinos, Rusia, pongo por nación aliada, es prototipo de defensora del derecho y de la civilización. Lo de la comunidad de intereses no es menos notorio. Los de Inglaterra y Francia son antagónicos a los nuestros. La robustez de los unos es consecuencia de la debilidad de los otros, el crecimiento de los primeros premisa obligada de la disminución de los segundos. Pues don Melquíades no ve cosa mejor que continúe la armonía... la armonía de la resignación del despojo y del oprimido respecto de los que han realizado el despojo y la opresión.

En política interior don Melquíades ha respondido al requerimiento de don Álvaro diciéndole que él ha defendido siempre la unión de las izquierdas; siempre, digo yo, menos cuando las izquierdas dinásticas, con Canalejas, estaban en el poder; porque entonces dijo don Melquíades que sería candor o vileza colaborar con ellas. Ahora ha cambiado de biselito, y para que nadie vea en la mudanza ingredientes personales, ofrece un concurso desinteresado, esto es, da a entender que no pondrá el vaso debajo del grifo.

Lo que más ha resaltado del discurso de don Melquíades, si bien no tenga nada de nueva, aunque sí mucho de cierto, es la afirmación, que también hemos hecho reiteradamente nosotros desde estas columnas, de que ningún español puede ser indiferente a la guerra, y no ya solamente porque se trata

de una tragedia que aventaja en proporciones a cuantas vieron ojos humanos, sino porque se ventilan en los campos de batalla los problemas políticos de todos los pueblos de Europa. Así es realmente. Se acreditan de míopes, y aun de ciegos del todo, los que no vislumbran para el país, tras de esta contienda, sino la continuación de los modos políticos existentes. Yo creo todo lo contrario, y según se imponga uno u otro grupo de beligerantes, así podrá decirse que habrá acabado en España la patulea política, o que la patulea política empeñará a concluir con España. Ello es para mí de una claridad meridiana: me lo dice sobre todo la energía y perseverancia con que defiende su interés la consabida patulea.

Miguel Peñaflor  
Madrid, Mayo de 1915.

### DE NUESTRA COLABORACIÓN

## La causa de Bélgica VIII.

Documentos póstumos.— El dossier de Bruselas

Queda, sin embargo, por exponer y comentar los célebres documentos descubiertos por la autoridad alemana—bajo el título "Intervención inglesa en Bélgica"—en los Archivos del Estado Mayor belga, y publicados en la oficina *Norddeutsche Allgemeine Zeitung* el día 13 de Octubre. La exhibición de dichos documentos produjo en los países neutrales verdadera sensación. Los "germanófilos" pretendieron hallar en ella la justificación *postuma* pero definitiva de la conducta de Alemania—los "imparciales", se replegaron cuando menos a una actitud de discreta reserva—, y hasta en los belgólogos sorprendidos y un tanto desconcertados, circuló una corriente de vago malestar... Nosotros, en esto como en todos los temas anteriores, nos limitaremos a presentar a los ojos del lector el análisis fiel y ordenado de los referidos documentos, para que sirva de fundamento auténtico a sus apreciaciones, o, cuando menos, de guía en el caso preferible de que opte por consultarlos en sus propias fuentes.

Las piezas publicadas son tres, o mejor dicho, cuatro, pero una de ellas, según el comunicado alemán, es una "carta de las operaciones de avance del Ejército francés", de la cual ignoramos el contenido exacto y sobre todo la relación que pueda tener con los documentos iterarios, por lo que nos es imposible comentarla. De todos modos, si es un sencillo complemento e ilustración de éstos, irá suficientemente incluido en su análisis. Las otras tres piezas son las siguientes:

a) Un informe enviado al Ministro de la Guerra de Bélgica, el 10 de Abril de 1906, por el general Ducarne, jefe del Estado Mayor belga.

b) Otro informe sobre la situación internacional de Bélgica, enviado el 23 de Diciembre de 1911 al Ministro de Negocios Extranjeros de Bruselas por el Barón Cindl ministro plenipotenciario de Bélgica en Berlín.

c) Una Conversación consignada en dicho Ministerio de Negocios Extranjeros por su director, Conde von der Straten, entre el agregado militar inglés, teniente coronel Bridges, y el general Inghluth, jefe del Estado Mayor belga. Es de fecha de 23 de Abril, probablemente del año 1912.

El primero de estos documentos contiene una interesantísima Conversación, o, mejor dicho, serie de Conversaciones, entre el citado general Ducarne y el teniente coronel Barnardiston, Agregado militar inglés en Bruselas. En dichas Conversaciones, como dice en exacto resumen el *Libro Blanco* alemán (anexo n.º 33), "el jefe del Estado Mayor belga elaboró con el Agregado militar inglés en Bruselas un plan detallado para que un Cuerpo expedicionario de 100.000 hombres pudiese operar con el Ejército belga en una guerra contra Alemania".

Renunciamos a entrar en el examen minucioso de dicho plan desde el punto de vista técnico, del cual dice con verdad el *Libro Blanco* alemán que "todos los detalles se hallan elaborados con el mayor esmero posible, y ofrece, como tal, un interés especial para los profesionales. A nosotros, en cambio, no nos toca analizar más que el punto de vista político e internacional, que se cifra y condensa en las dos siguientes preguntas fundamentales: 1.ª *Dichas negociaciones germinaron en un verdadero convenio anglo-belga?* 2.ª *Cualquiera que fuera el carácter de estos tratos—convenio, inteligencia o mera conversación—¿infringió con ellos Bélgica su obligada neutralidad y sus deberes para con Alemania?*

Englobando estas dos cuestiones en una misma acusación, el Gobierno alemán (L. A. anexo n.º 38) atribuye ante todo a Inglaterra el propósito de "mandar un cuerpo expedicionario inglés a Bélgica, tan pronto como estallase una guerra entre Alemania y Francia... Este proyecto estaría concebido de acuerdo con Francia. En cuanto a Bélgica, Alemania la hace culpable (anexo n.º 39) "de haber dado crédito a las insinuaciones de sus actuales aliados y haberse declarado de acuerdo, tácita y explícitamente, con los planes con ella forjados, procediendo así contra los deberes y las obligaciones que le imponen su condición de potencia neutral... En la comunicación oficiosa publicada en la *Gaceta de Alemania del Norte* se dice más. Frente a las insinuaciones inglesas "el gobierno de los belgas debiera haber tenido por norma, no sólo rechazarlas con la mayor energía, sino también indicar a las otras potencias signatarias del Protocolo de Londres de 1859, particularmente el Gobierno alemán, las intenciones y las repelidas tentativas de Inglaterra, que llevaban siempre el fin de impulsar a Bélgica a una violación de los deberes impuestos a ella misma como potencia neutral... Aun puesta a tomar las precauciones que se podía tener derecho contra un presunto paso de tropas alemanas por territorio belga, Bélgica debía haber tratado de ponerse en relación con el gobierno alemán, o los jefes militares del ramo, para tomar las debidas medidas contra la eventualidad de un paso de las tropas franco-inglesas por Bélgica, del que tantos indicios poseía.

Lo propio dice el *Libro Blanco* (anexo n.º 39).

Veridicus  
Madrid, Mayo de 1915.

### PLUMA DE MUJER

## La bandera arriada...

(De nuestra colaboración)

Día festivo y cortésano, sonriente y primaveral clásico día de toros. Hay en las calles mucha luz, mucha gente y muchos pregones; ráfagas de picante brica, perfumes de naranjas y violetas. Sobre la puerta principal del gran circo taurino ondea la bandera española, y los carteles dijeron a "la efición", con ecos resonantes, que esta tarde mataban Pastor, el Gallo y Ceilía.

Ha transcurrido la mañana devota y alegre, con zumbador bullicio alrededor de los templos, y desfile mundano en las avenidas y los parques. Ya se acerca la hora de la corrida, y los más vehementes aficionados se apresuran a ganar las inmediaciones de la plaza con ese aire jaraneroso y feliz que única mente la fiesta nacional sabe poner en nuestras diversiones. Tenemos hoy un buen observatorio en este punto estratégico de Madrid, y un repentino deseo de sorprenderte en la calle la actitud de los taurófilos: vamos a fisgar durante cinco minutos.

Aquel señor, un poco gordo, bien fachado y apacible, se nos figura que no luce todos los días ese sombrero claro y ondulado, y que el cigarro puro que enciende, lo acaba de comprar en honor de los "semi-loses"; lleva una insólita expresión de regocijo; una sonrisa propensa a los piropeos; quizá va a lanzarlos al lado de dos buenas mozas que se adelantan a pasito corto y veloz; tienen prisa y las faldas no dan más de sí; parece que cambian al compás de un pasodoble, como las damiselas que vienen detrás, y aquel joven matrimonio, y aquella otra pareja madura. Hay en todos los andares ritmo y jaleo; en las caras, cierta efusiva ansiedad, en los continentes, orgullo y pasión... Pero lo que hay, también, es mucha urgencia. El genio crece, y corre igual que si cada espectador necesitara a todo trance llegar al circo el primero; hasta los coches de punto transitan veloces, detalle que nos parece el colmo de la actividad.

Ya en la gran avenida de la Plaza y las calles afluentes están colmadas de un público bizarro y fervoroso; esplenden peinetas y mantos, ruidan con estrépito los vehículos, la multitud avanza impulsiva, triunfante, y, de pronto, ondula, retrocede con un movimiento que la emoción pone todos sus matices: sorpresa, espanto, despecho, ira, enojo, "¿líma...? ¿Qué ocurre? ¿Atrapado?...? ¿Una muerte repentina?...? ¿Una crimen pasional?..."

Vemos nos angustia que los rostros se vuelven al cielo, como poniéndole por testigo de la catástrofe, y al imitar, maquinalmente, el gesto dramático de la muchedumbre, lo comprendemos todo: sobre el tintero de la plaza han arriado la bandera. ¡Se suspende la corrida!

Una depresión instantánea cae con la noticia sobre el público: los ademanes adquieren repentina laxitud, las más iracundas expresiones quedan marchitas en las caras al través del horrible desengaño; tienen los pasos una incertidumbre floja y amustado; los carruajes se han detenido en parada violenta, y los caballos alquilados, al perder el usado trote marcial, se abandonan

a la más triste y profunda meditación.

Sobre viene, sin embargo, un instante reactivo en el mismo agudo de la concurrencia, un instante loco de rebelión y de esperanza. ¿Por qué se ha suspendido la corrida, por qué?

El letrado que lo dice en la verja de la plaza es categórico y breve: "A última hora los veterinarios declararon a tres toros inservibles para la lidia..."

A fin la gente, chasqueada, desahoga su indignación en improperios contra la Empresa, las autoridades, la ganadería, los matadores... el moro Muza. Y comienza el desfile mustio, lento, perezoso, sin que los andenes de la plaza se vean libres de grupos comentaristas y protestantes.

Muchos aficionados, al partir, miran con íntimo desconuelo hacia el asta de la bandera: se advina con cuánta pesadumbre añoran allí aureoles los amados colores de la Patria. Y el desinteresado observador, el cronista "neutral", duda, lleno el corazón de punzante melancolía, si la sagrada tela será siempre codiciada en Madrid con tantas devociones y suspiros...

Concha Espina de Serna  
Madrid, Mayo de 1915.

## Interpretación de Maura

Como ya dijimos en la sección telegráfica, a requerimiento de "El Debate", don Antonio Maura ha escrito la Interpretación auténtica de sus propias palabras sobre la cuestión internacional.

Dice así don Antonio Maura: "No me puede maravillar, porque es antiguo, que los conceptos más inequívocos sean tergiversados por pasión o por interés político, según ahora acontece con lo que últimamente dije acerca de las relaciones exteriores de España, siquiera no sea sino ratificar la opinión a que siempre correspondieron mis palabras y mis actos.

Recordé que los acuerdos de Cartagena son reflejo de realidades ostensibles e imperativas, sin libre opción, que ellas nos vedan. Dije que para tener esta libertad necesitábamos antes remediar el interno desconcierto y, por tal camino, preparar la defensa, hoy desamparada, de la independencia nacional. Como aquellas realidades perduran hoy mismo, noté que no pudiera ser otro el efecto, coincida o no con las predilecciones de quienes ostensiblemente estiman más provechosas para España otras conexiones o solidarios externos.

En la contienda de opinión sobre este tema he guardado y guardo deliberado silencio: aun me he abstenido de mostrar los orígenes y los impulsos de aquellas predilecciones, renunciando a la enseñanza que de ellos cabe aprovechar; me parece requisito previo que concilian las discordias facciosas y la anarquía disgregadora, siquiera esta enseñanza propia sea más desahogada que soltar la imaginación y fingir señorío sobre los derrotados nacionales.

Una saludable política exterior nunca resultará bien aconsejada por conveniencias de partido, bien o mal calculadas. Es ilusoria en grandísima parte la concepción que veo establecer, por derecha y por izquierdo, entre cosas que las experiencias presentes y las pasadas

muestran como muy desligadas. Además, esperar de extrañas sobranías ordenamientos de política interior, que los españoles tienen bajo su mano con sólo quererlo de veras, es lastimoso colopso de la dignidad nacional.

Esta tragedia que presenciámos, a la vez que exalta la estima que siempre mereció la situación geográfica de España, agrava el reproche contra nuestra dejadez, porque enseña que no sería empeño desmedido para nuestras fuerzas hacer efectiva nuestra nominal independencia.

Aprendidas que tuviésemos y seguidas estas lecciones, ganaríamos, con la posibilidad, el derecho de trazar por nosotros mismos nuestra política exterior, desatándonos de aquellas realidades que aprisionan nuestro albedrío.

## Croquis de París

Un cronista escribe, desde París, lo siguiente:

"Muchos españoles conocen París, la *vieille lumière*, el centro de los placeres, de las novedades, de los atractivos; París, el punto obligado del viajero cuando saliendo de España atraviesa el Continente. Lo que muchos no conocen es el París de la guerra de 1915, lleno sin duda de entusiasmo bélico, de esperanzas y patriotismo, pero anegado también en el dolor y la tristeza.

Yo he recorrido la ciudad, sus plazas y sus jardines; yo he ido a los teatros, a los cines y los conciertos; yo he entrado en el seno de varias familias, y, en verdad, la alegría de otras épocas, esa jovialidad proverbial de los parisienses, ahora no existe.

Montmartre, por ejemplo, ese barrio del placer y la algarazas, donde los *cabarets* y los conciertos se alineaban poco ha entre fuegos rutilantes, vive hoy en un silencio y una paz que tienen un no sé qué de macabro.

El *Rat Mort*, *Le Grelot*, *Tabarin* y la mayoría de "centros" similares, han cerrado sus puertas, han licenciado sus *tziganes*, han arrinconado las mesas, alrededor de las cuales se reunían cada noche tantos extranjeros ávidos de emociones y bullicio.

Las mujeres, esas mujeres de París, llenas de colorete, con traje y joyas de princesa, que lo llenaban todo, viniendo de todas partes, han desaparecido también, ceñiendo el puesto a otras que, humildes y sencillas, cubiertas de burdos paños, cuidan en los hospitales a los heridos y a los enfermos.

No, el París de hoy no es el que vieron en otros tiempos los españoles; hoy es un París, puede decirse, de penitencia, un París que se confunde con cualquier otra lejana ciudad de provincias, un París que parece meditar en sus propios yertos para emendarlos y corregirlos en lo futuro.

Los Campos Elíseos, con sus palacios suntuosos, con sus Museos, con sus teatros, con sus jardines, revelan por todos lados la dolorosa situación que se atraviesa.

El *Grand Palais* es un vasto hospital, donde los cuadros de célebres batallas y las estatuas de guerreros ilustres han sido reemplazados por otros cuadros y otras estatuas, digámoslo así, que viven y sienten, reproduciendo su acción lo que antes era tan sólo fantasía.

En sus galerías externas se ven un sin fin de chimeneas y cobertizos, se ven enfermeras que van y vienen sin reposar, se ven y se advierten todos esos artefactos siniestros, todas esas milagrosas herramientas que sangran y cortan, curan y cicatrizan.

Más arriba, el "Hotel Carlton", en cuyos salones se paseaban antes las princesas entre alfombras y tapices, ese hotel gigantesco, levantado tan sólo para los plutócratas del Universo, que hallaban en él la ocasión de derrochar el dinero a manos llenas, está lleno ahora de humildes hijos de la tierra patria, que ya han derramado por ella su sangre, ofreciéndole tal vez algún miembro en su supremo holocausto.

En una terraza magnífica, donde, según cuentan, se deleitaba Eduardo VII cuando se hallaba en París, he visto cuatro soldados, los brazos pendientes del cuello, inmóviles e inertes, mirando con aire de resignación compungida el desfile constante de los coches y automóviles, que, menos numerosas que antes, circularon, con todo, veloces como el rayo por el ancho paseo.

Muchas tiendas están cerradas; numerosos almacenes, llenos antes de fantasías, bajaron las puertas, en las que se ve un simple cartón que es algo así como un escudo de nobleza del propietario. En unos se lee *El dueño está en la guerra*. En otros, *Casa francesa*, y en la mayoría, *Cerrado a causa de la movilización*.

Por las calles, el luto entre las mujeres es lo primero que se nota; luego esos pobres seres que con paños y muletas deambulan de dos en dos, visitando aún el uniforme bjo el que les balas enemigas les inutilizaron para siempre.

Al extranjero, al que viene de un país donde el sol de la paz brilla con todo su esplendor y magnificencia, al que sale de una nación donde no se conoce por fortuna el azote de la guerra, ese espectáculo de dolor y de amargura, con aire de tristeza que se respira doquiera, le causa una sensación indecible, que perdura largo rato.

¡Sobre París!... El pueblo, con todo, sufre en silencio; las lágrimas se secan sin tardanza; la recompensa flía al del sacrificio, que piensan ha de coronar sus esfuerzos, mitiga un tanto sus pesares; pero los días pasan, los meses se suceden, los muertos se acumulan y las tiendas siguen cerradas con los cartoneses diciendo: "El dueño está en la guerra..."

### La Vida de Ntra. Señora

#### MEDITADA

Acaba de publicarse este importante opúsculo en 8.º—Contiene quince meditaciones sobre las virtudes de la Virgen, ejemplos, oraciones y jaculatorias.

De venta en la imprenta LA ESPERANZA al módico precio de

### 10 cént. el ejemplar

### Biblioteca de CORREO DE MALLORCA

## Los últimos días de Pompeya

(Continuación)

—Tú no eres hospitalaria—repuso Glauco.

—Silencio, no la irrites, mi querido Glauco—le dijo Ione al oído.

—Voy a decirte por qué me he referido, cuando he descubierto que erais amantes—dijo la vieja—: porque gusta a los viejos contemplar corazones jóvenes como los vuestros, y saber que llegará tiempo en que os aborreceréis... ¡Sí, os aborreceréis...! ¡Ja! ¡Ja! ¡Ja!

Esta vez le tocó a Ione rezar contra la ominosa profecía.

—Dii, advertite omen. ¡Los dioses nos libren!—dijo ella—. Sin embargo, parece, pobre mujer, que entientes poco de amor, porque si no, sabrías que nunca cambia.

—¿No reflexionáis que también he sido yo joven un día?—replicó vivamente la bruja—. Y ahora soy vieja, horrible, sepulcral. Pues como se ha vuelto la figura, se ha vuelto el corazón.

Al pronunciar estas palabras, recayó en un silencio tan profundo y terrible, cual si hubiera cesado de vivir.

—¿Hace mucho que habitas aquí?—preguntó a fin Glauco, sólo para interrumpir tan insoportable silencio.

—¡Oh! ¡Sí! ¡Mucho tiempo!

—Es habitación triste.

—Razón tienes para decir que es triste; a nuestros pies está el infierno—respondió la bruja, señalando el suelo con su descarnado dedo—; y voy a decirte un secreto: los seres tenebrosos de ahí bajo os guardan rencor a vosotros tan jóvenes, tan imprevisores, tan hermosos.

—Sueltas malas palabras que son contrarias a la hospitalidad—dijo Glauco—, y otra vez aguantaré la tempestad antes que volver aquí.

—Harás bien. Nadie más que los desgraciados debieran venir a verme.

—Y los desgraciados, ¿por qué?—preguntó el ateniense.

—Soy la maga de la montaña—replicó la vieja con horrible sonrisa—; mi profesión se reduce a dar esperanzas a los que las han perdido; tengo filtros para los desdichados en amor; para los avaros, promesas de tesoros; para los malos, brebajes de venganza;

quiera les habría tomado por criaturas de una esfera superior, visitando aquella cueva profana. El zorro los miraba desde su rincón con ojos vivos y brillantes, y habiéndose vuelto Glauco hacia la hechicera, descubrió entonces por primera vez, debajo de su asiento, los relumbrantes ojos y coronada cabeza de una enorme serpiente; y sea que los vivos colores del manto del ateniense que cubría los hombros de Ione excitasen su cólera, sea por otra cualquier causa, se coloreó su cresta; se hinchó con aire de amenaza y pareció que iba a lanzarse sobre la napolitana. Cogió Glauco al punto un tizón, en tanto que la serpiente, enfurecida, al parecer, por aquel ademán, saltó de su sitio, y dando un gran silbido, se irguió en términos que se puso casi a la altura del griego.

—¿Bruja!—exclamó Glauco.—Aquí te es animal, o el mato.

—No tiene ya veneno—dijo la hechicera vuelta en sí por esta amenaza; pero no había acabado de hablar cuando la serpiente se había tirado ya a Glauco. Agil y prevenido se le dejó y descargó tan terrible golpe en la cabeza del reptil, que cayó moribundo en la ceniza del hogar.

Saltó la hechicera de su asiento y se puso frente a Glauco, con una cara que hubiera podido cuadrar a la más cruel de las Furias, según la malicia y la cólera de su expresión.

Al mismo tiempo, con una voz repusada y firme, que por su calma contrastaba con la ira que se veía en su rostro, dijo:

—Has hallado asilo bajo mi techo y has calentado a mi hogar; has devuelto mal por bien; has herido y acausado muerto al ser que me amaba y era mío; a la criatura más ofrecida a los dioses y venerada de los hombres (1). Escucha ahora cuál será tu castigo. ¡Por la luna protectora de la hechicera; por Orco, que es el depositario de la cólera, te maldigo y quedas maldito! ¡Ojalá te venda tu novia, se envilezca tu nombre y te cojan los espíritus del mal; se seque y arda tu corazón, y oigas en su última hora la profética voz de la *Maga del Vesubio*! Y tú...—añadió volviéndose vivamente a Ione y levantando el brazo derecho; pero Glauco la interrumpió exclamando:

—¡Detente, bruja! Me has maldecido a mí y yo me abandono a los dioses; me río de tí, te desprecio; mas si hablas contra esa joven, convertiré tu primera palabra en un estertor de muerte... ¡Guárdate...!

—He concluído—replicó la hechicera con una carcajada salvaje—; porque a tu suerte maldita va unida la de la mujer que te ama, suerte tanto más asegurada, cuanto que he oído de su boca tu nombre, y ya sé cómo designarte a los demonios. Maldito seas, ¡Glauco!

Al decir esto apartó los ojos del ateniense, y arrodillándose al lado de su herida amiga, la sacó de la ceniza y no volvió a ocuparse más de sus huéspedes.

—¡Oh! Glauco—dijo Ione asustada;—¿qué hemos hecho? Demonos prisa a huir de aquí; la tempestad ha cesado. Buena mujer, perdonado; retractad vuestras palabras; no era su intención otra que defenderse. Aceptad esta satisfacción y desdecíos—y bajándose puso su bolsa en la falda de la hechicera.

—Andad—dijo ella con amargura—,

# Sección informativa

## Cruz Roja española

Comisión local de Santa Catalina

Hemos recibido las siguientes líneas:  
"En esta Comisión se recibió, en su día, de la Empresa del Teatro Victoria y de don José Ferrán la suma de pesetas 270.95, importe líquido del beneficio organizado por dichos señores con destino a la Ambulancia de esta Comisión.  
Entre la lista de donantes, según liquidación presentada, figuran los siguientes:  
Don Antonio Lladrés, Párroco, pías. 5; don Matías Garcías, Pbro., 5; don Antonio Massot, 2.50; don José Martínez, 2.50; don Rafael Juan, 5; don Pedro Canet, 5; la familia Bauzá, 5; el Excmo. Ayuntamiento, 10; don Justo Solá, 5; los señores propietarios del palco presente número 26, 8; el Excmo. señor Presidente de la Diputación, 10; el Excmo. señor Presidente de la Audiencia, 5; don Matías Company, Canónigo, 2.60; don Antonio Mir Martorell, 5; N. N., 2.35; don Francisco Benegas Florensa, 1.40; Sociedad de pescadores "La Perla", 1; don Gabriel Singala, 2; don Miguel Rotger, 11.45.  
Esta Comisión, en Junta celebrada, acordó dar las gracias de oficio a los señores organizadores y a cuantos contribuyeron a la esplendidez del acto."

## Junta local de Reformas Sociales

Anoche, bajo la presidencia del señor Alcalde don Jaime Susa y Pons, con asistencia de los señores vocales don Gabriel Bosch, don Rafael Juan, don Gabriel Oliver, don Juan Lladó, don Jaime Simonet, don Juan Piña, don Benito Colombás y don Mariano Saacho, Inspector provincial del trabajo, se reunió en la Casa Consistorial, la expresada Junta.  
Se procedió a la lectura del acta de la anterior, la que fué aprobada por unanimidad.  
La Junta se ocupó sobre el sistema abusivo seguido por algunos vendedores ambulantes de artículos de trajo, los cuales, los domingos, ocupan puntos fijos en la Plaza Mayor, acordándose la adopción de medidas encaminadas a impedir que los citados vendedores infrinjan la Ley del Descanso.  
Se convino además en extremar la vigilancia al objeto de impedir que algunas tiendas de barbería prosigan infringiendo dicha ley.  
Se ocupó luego la Junta de un oficio del Delegado Estadístico de esta provincia referente a un interrogatorio sobre los precios medios de los artículos alimenticios con currídos en este municipio por la clase obrera, desde Octubre anterior hasta el próximo pasado Marzo.  
Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

## EN LA CASA DE LA VILLA

Sesión  
Ayer se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia.  
Acordó, en vista de las buenas relaciones existentes entre las dos Compañías de tranvías, pedir que se modificase el trazado de la vía de la calle del Conquistador, convirtiéndole en una sola.  
Acordó también adquirir un aparato de Rayos X con destino a la Casa de Socorro.  
Igualmente acordó adjudicar definitivamente a don Juan Balaguer la subasta de las obras del Cementerio.  
Convocatoria  
Para hoy se halla convocada la Comisión de Hacienda.

## Noticias militares

Destinos.—En vista del resultado de los exámenes verificados el día 19 del mes actual, en el servicio de Aeronáutica militar, han sido nombrados obreros aventajados, con el sueldo anual de 1.250 pesetas, los siguientes aspirantes aprobados, entre otros, los cuales pasarán a destinos al referido servicio de Aeronáutica militar el obrero mecánico, don Sebastián Cerecerols Moll, por procedente de la clase de obrero filiado de primera del pelotón de la Comandancia de Artillería de Mallorca y el obrero guarnicionero tapicero, don José Ripoll Vila.  
Recompensa.—Se concede mención honorífica por servicios extraordinarios, al teniente coronel de Estado Mayor don Antonio Roca.  
Licencia.—Se ha concedido un mes de licencia, por enfermedad, para Palma, al alumno de la Academia de Infantería don Francisco Rosselló Martínez.

## Abogados fiscales

La "Gaceta", publica la siguiente Real orden sobre nombramiento de abogados fiscales substitutos:  
"Artículo 1.º El número de abogados fiscales substitutos que pueden actuar en las audiencias, conforme a lo dispuesto en el artículo 17 de la Ley adicional a la orgánica del Poder Judicial, no excederá en ningún caso de la mitad de la dotación de propietarios que compongan la plantilla del ministerio fiscal del tribunal respectivo, debiendo quedar reducidos a este número en las audiencias donde actualmente existan más substitutos que los que determina el presente artículo.  
Donde sean tres los funcionarios propietarios del ministerio fiscal, podrá haber dos substitutos.  
Art. 2.º Los abogados fiscales substitutos no tendrán a su cargo negociado fijo de asuntos, y sólo actuarán en caso de vacante, usen o no enfermedad debidamente justificada de los propietarios.  
Art. 3.º Todas las vacantes que en el sucesivo ocurran en los cargos de los substitutos referidos se pro-

veerán en aspirantes a la judicatura y al ministerio fiscal.  
Los aspirantes que residan en la capital, para cuya Audiencia fueron nombrados, quedarán obligados, conforme a lo dispuesto en el artículo 37 de la ley adicional, a aceptar la designación, salvo excusa legítima apreciada por el ministerio de Gracia y Justicia, ante el cual se formulará en el plazo de quince días siguientes al nombramiento.  
Si no hubiera aspirantes a la judicatura bastantes a cubrir las plazas de abogado fiscal substituto, podrán volver a ser nombrados para desempeñarlas los que en la actualidad sirven en las de la misma clase que han de suprimirse, en cumplimiento del art. 1.º de este decreto.  
Si tampoco hubiera de éstos, los fiscales podrán nombrar a los abogados que mejor estimen, pero antes de hacerlo, habrán de solicitar y obtener autorización del ministro de Gracia y Justicia.  
Art. 4.º Cuando los aspirantes a la judicatura, nombrados abogados fiscales substitutos de Audiencia, no residan en la capital donde aquélla radique, tendrán derecho al premio de dietas y gastos de locomoción, con arreglo a lo establecido en la real orden circular de 8 de Julio de 1895.  
Art. 5.º Los abogados fiscales substitutos no podrán ejercer la abogacía en asuntos de orden criminal que estén o hayan de ser sometidos a la Audiencia donde presenten sus servicios.  
6.º Por el ministerio de Gracia y Justicia se resolverán cuantas dudas y consultas surjan con motivo de la aplicación del presente decreto.  
Disposición adicional. De los beneficios que en su día se otorguen a los abogados fiscales substitutos, en virtud de las medidas legislativas, disfrutará quienes a la publicación del presente decreto estén desempeñando tales plazas y los que, de conformidad con el mismo, obtengan en lo sucesivo su nombramiento.

## En la Audiencia

Alarde de causas  
Las causas que deben verse por el Tribunal del Jurado en el local de esta Audiencia a las diez y media, son las siguientes:  
Partido de Palma.—Contra Margarita Gomila Febrer, sobre tentativa de homicidio, el día veintitrés de Junio próximo.  
Contra Ramón Torres Mari, sobre robo, el día veinticinco inmediato.  
Contra Catalina Juan Mir, sobre tentativa de parricidio y atentado a los agentes de la Autoridad, el día veinticinco del mismo mes.  
Partido de Inca.—Contra Juan Comas Reus, sobre robo, el día treinta de Junio próximo.  
Contra Lorenzo Coll Coll, sobre robos, el día primero de Julio siguiente.  
Contra Miguel Queiglas Oliver, sobre robo, el siguiente día dos.  
Partido de Manacor.—Contra Juan Mirales Roca, sobre homicidio, el día seis de Julio próximo.  
Contra Antonio Pascual Galmés, sobre homicidio por imprudencia, el día ocho del mismo mes.  
Contra José y Nadal Gelabert Verdera, sobre robo, el siguiente día nueve.  
En el local que ocupa la Casa Consistorial de Ibiza a la misma hora.  
Contra Antonio Bufi Torres y Vicente Guillem Bonet, sobre robos, el día catorce de Junio próximo.  
Sentencia  
Por el Tribunal de Derecho de esta Audiencia se ha dictado sentencia en la causa instruida en el Juzgado de Manacor contra Gabriel Escalas, acusado del delito de lesiones, y por ella, conforme con la petición de la Defensa, se absuelve libremente al procesado, declarando las costas de oficio.  
Defendió al procesado el letrado D. Luis Alemany.

## Lo de la Junta de Obras del Puerto

Los vocales de la Junta de Obras del Puerto disconformes con la solución dada al asunto de la Presidencia de las Obras del Puerto han invitado a los abogados don Ramón Obrador, don Jerónimo Pou, don José Font y Arbós, don Miguel Rosselló y Alemany y don José Fellu para que examinen los hechos acaecidos y den su opinión sobre lo sucedido, para conocer si se han circunscrito al círculo de sus atribuciones y que camino seguir para hacer prevalecer su opinión (la de los vocales mencionados) si ésta es la legal.

## Boletín meteorológico

Observaciones hechas esta mañana, a las 8.30, en la Estación meteorológica del Instituto:  
Barómetro. 760 mm.  
Termómetro (a las 9 m.) 19.8.  
Máxima al sol. 25.  
Máxima a la sombra. 21.  
Mínima a cubierto. 16.  
Mínima al descubierta. 14.  
Temperatura media de ayer 18.  
Temperatura media correspondiente al mes. 18.  
Diferencia. 0.  
Dirección del viento. N.  
Dirección de los cirrus. N.  
Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 horas. 9 Kg.  
Kilómetros recorridos en 24 horas. 164.  
Lluvia en 24 horas. 21 m. c.  
Evaporación en 24 horas. 4.  
Humedad a las 9 (tanto por 100 de saturación). 76.  
Ascenso del barómetro en 24 horas. 0 mm.  
Descenso del id. en 24 horas. 4.  
Tensión del vapor. 12.  
Tendencia barométrica. 7.  
Variación en 24 horas. 0.

## En la Juventud Integrista

Anoche estuvo a visitar a la Juventud Integrista de esta capital el Sr. don Ignacio M.ª Echaide, ex presidente de la Juventud de San Sebastián, quien, como ya dijimos, se hallaba en Palma desde hace algunos días. Con este motivo reanó en dicha Sociedad extraordinaria animación, pues había mucho interés en conocer y saludar al señor Echaide, que cuenta entre las Juventudes Integristas con grandes simpatías.  
Después de haber sido presentados todos los concurrentes al señor Echaide, habló el Presidente de la Juventud, saludando al visitante cuyas cualidades personales y acción en la Juventud Integrista de San Sebastián ponderó en breves palabras.  
Luego hizo uso de la palabra el señor Echaide, el cual, después de saludar a sus compañeros y tributar grandes elogios a la Juventud de Palma entretuvo muy agradablemente a los concurrentes con amena charla acerca de las Juventudes Integristas y de su modo de ser y organización.  
El trabajo del conferenciante fué muy celebrado, subrayándose con frecuencia con muestras de aprobación y aplauso los principales pá-

## Taurinas

En el rápido de mañana llegará el globo "España", de tremendas dimensiones, así como el Ceplión Paulla y los novilleros Campos y "Pierito".  
La Empresa nos comunica que todas las localidades de la plaza son de regalo y pueden pedirse en las taquillas.

## En Santa Catalina de Sena

El próximo día 11 del mes actual empezará en dicha iglesia un solemne Tríduo para conmemorar el primer aniversario de la fundación en Palma de la hermosa Asociación del Rosario Perpetuo.  
Según nuestras noticias, promete ser este Tríduo un acontecimiento dominicano, dadas las relevantes cualidades del nuevo director de la Asociación, R. P. Fr. Manuel Moroto, y el entusiasmo con que le secundarán las Stas. y S. as. Asociadas.  
He aquí el programa:  
Día 11.—A las seis y media de la tarde se empezará un Solemne Tríduo en honor de la Santísima Virgen del Rosario, con exposición del Santísimo Sacramento, estación mayor, rezo del Santo Rosario, con cánticos al principio y fin de cada decena, Letanías; Sermón por el Rdo. P. Fr. Manuel Moroto, O. P., Director de la Asociación del Rosario Perpetuo y de la V. O. T. de Palma y Prior del Convento de PP. Dominicos de Manacor; Salve solemne; reserva del Santísimo; Himno de los Guardianes de Honor de María; y Bendición e imposición solemne de medallas del Rosario Perpetuo.  
Todos los cánticos del Tríduo y de la solemne función el día 13 estarán a cargo de la Asociación del Rosario Perpetuo.  
Día 12.—Continuará el Tríduo con cultos iguales a los del día anterior.  
Día 13.—A las siete y media de la mañana, Misa de Comunión general, con plática, para los Asociados y Asociadas del Rosario Perpetuo, Terciarios y Terciarias de Santo Domingo y devotos del Santísimo Rosario.  
A las diez y media, después de exponer el Santísimo, se celebrará Misa solemne, según el rito Dominicano, en la que se cantará, por un nutrido coro de Señoritas Asociadas y con acompañamiento de armonium y de algunos instrumentos de cuerda, la partitura de don Bartolomé Ordinas, y predicará el mismo orador del Tríduo.  
Por la tarde, a las cinco y media, se hará el mismo ejercicio de los días anteriores con la adición de un solemne Te Deum, a voces y coro, de origen dominicano, que cantará antes de la reserva, el mismo coro de la mañana; procesión con la imagen de la Santísima Virgen del Rosario; y adoración de dicha imagen, cantándose durante la misma el Himno de Guardianes de Honor de María.  
Día 14.—A las ocho de la mañana, Misa de Requiem en sufragio de los Asociados difuntos.

## Política

Elementos mauristas de esta ciudad obsequiarán con una comida íntima al Senador por Menorca don José de Olives y a los diputados provinciales Sres. Victory y Simó por su actitud.  
Leemos:  
"Se han recibido noticias en Palma de que el diputado a Cortes don José Socías, jefe de los conservadores de Mallorca, aprovechando su estancia en Madrid había celebrado una larga conferencia con el señor conde de Romanones.  
Se asegura que dicha entrevista tiene mucha importancia política, por cuanto tiene relación con la marcha futura de los partidos conservador y liberal, cuyas bases generales se habrán tratado de común acuerdo con la opinión que también se dice se ha pedido el jefe de los liberales mallorquines, el diputado Sr. Rosselló."

## DEL MAR

Ayer llegó, procedente de Marsella, a las doce de la mañana, el vapor "Balear".  
Hoy ha llegado, a las siete de la mañana, procedente de Valencia, el "Bellver".  
Ayer salieron los vapores "Islaño", y "Balear", para Argel y Barcelona, respectivamente.  
También salió el vapor "Pío IX", para la Habana y escalas.  
Hoy, a las siete, ha salido, para Cabrera, el "Ciudad de Palma".

## Banquete de los Culinarios

Despachados  
Hoy deben salir los vapores "Cataluña", y "Monte Toro", para Ibiza y Alicante y Mahón, respectivamente.  
Vapores esperados  
Mañana deben llegar los vapores "Rey Jaime I.", "Islaño", y "Ciudadela", procedentes de Barcelona, Argel y Ciudadela, respectivamente.

## Banquete de los Culinarios

Para conmemorar el primer año de la fundación de la Sección Culinaria del Patronato Obrero, ayer tarde se reunieron en fraternal banquete en el "Hotel Victoria", los socios y sus protectores.  
Se juró a dicho acto la circunstancia de invertir la cruz blanca del Mérito naval al socio culinario don Bartolomé Suau.  
Después del banquete, que fué verdaderamente opíparo, viéndose en el menú un verdadero interés de parte del dueño del Hotel Victoria, se sirvió Champagne, regalo del Sr. Miret, que asistía al ágape como socio protector.  
Inició los brindis el sobrino del Sr. Suau, que leyó un bien escrito discurso, en que refería la brillante hoja de servicios de su apreciado tío.  
Se levantó después don Jerónimo Massaner, invitado al acto como Presidente del "Fomento del Cívismo", y por haber contribuido con su propaganda a que el Gobierno remunerase con la cruz los servicios públicos del Sr. Suau. Habló largamente de lo que el Sr. Suau ha hecho para mejorar la calidad del pescado que se vende en nuestra plaza de abastos, y acabó imponiendo al Sr. Suau la cruz en medio de vivas y aplausos.  
El Presidente de los Culinarios, Sr. Colom, se levantó y brindó por la prosperidad de la asociación del Patronato, congratándose de los progresos realizados durante el primer año.  
Al final, en medio de un silencio sepulcral empezó su breve discurso el P. Director del Patronato, habiéndoles como Presidente honorario de asociación.  
Les dió las gracias por la invitación y distinciones con que le habían agasajado y felicitó a los socios y protectores por la cooperación que todos habían prestado a tan hermoso acto. Les exhortó a trabajar para desmentir el estado de calma atribuido a todos los mallorquines, presentando iniciativas como lo ha hecho el Sr. Suau. Recomendó a todos el compañerismo y confianza que han de depositar en la Junta Directiva, que muestra con todos cariño paternal.  
Y, por último, después de felicitar al Presidente, a la Junta, al señor Suau y al encargado del Hotel don José Quintanilla, mostró deseos de tener la omnipotencia que tenía Jesús al encontrarse entre los comensales del banquete de las bodas de Caná de Galilea, no para convertir el agua en vino, que de esto no hay necesidad, sino para convertir a esta Sociedad humilde de los culinarios en la Sociedad más pujante de Palma, de España y del mundo entero.  
Se terminó el acto en medio de atronadores vivas y aplausos a los Culinarios, al Patronato, al señor Suau, al Hotel Victoria y al Director del Patronato.  
Se impresionaron algunas placas y en medio de congratulaciones se despidieron, asegurando grandes progresos para la Sociedad culinaria del Patronato.

## Notas de sociedad

Permuta  
Se ha establecido permuta entre el oficial electo de la Delegación de Hacienda de Gerona don José Alorda y el oficial de la Intervención de Palma don Pedro Ventura.  
Nombramiento  
Ha sido nombrado Administrador de Rentas Arrendadas de la Delegación de Hacienda de Palma don Juan Sandoval, en virtud de ascenso.  
La Marquesa de Squilache  
Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, ha experimentado una recesión en su estado la Excmo. Sra. Marquesa de Squilache.  
Para asistirle en su enfermedad se ha trasladado a la Corte la Excelentísima Sra. doña Felisa de Borbón, esposa del Excmo. Sr. Capitán general de Baleares.  
Desearnos a la distinguida enferma paz y total restablecimiento.  
Asesoros  
Han sido ascendidos al empleo inmediato superior el teniente coronel de Infantería don José Cabrinetti y el capitán del mismo cuerpo don Juan Garau Montaner.  
También ha sido ascendido al empleo inmediato superior nuestro estimado amigo y vocal del Consejo Administrativo de este periódico el distinguido comandante de Artillería don Rafael Isasi.  
Les felicitamos.  
Nombramientos  
Ha sido nombrado, en virtud de concurso, Catedrático de Geografía e Historia del Instituto de Mahón el auxiliar de Letras en el

## Política

Elementos mauristas de esta ciudad obsequiarán con una comida íntima al Senador por Menorca don José de Olives y a los diputados provinciales Sres. Victory y Simó por su actitud.  
Leemos:  
"Se han recibido noticias en Palma de que el diputado a Cortes don José Socías, jefe de los conservadores de Mallorca, aprovechando su estancia en Madrid había celebrado una larga conferencia con el señor conde de Romanones.  
Se asegura que dicha entrevista tiene mucha importancia política, por cuanto tiene relación con la marcha futura de los partidos conservador y liberal, cuyas bases generales se habrán tratado de común acuerdo con la opinión que también se dice se ha pedido el jefe de los liberales mallorquines, el diputado Sr. Rosselló."

## DEL MAR

Ayer llegó, procedente de Marsella, a las doce de la mañana, el vapor "Balear".  
Hoy ha llegado, a las siete de la mañana, procedente de Valencia, el "Bellver".  
Ayer salieron los vapores "Islaño", y "Balear", para Argel y Barcelona, respectivamente.  
También salió el vapor "Pío IX", para la Habana y escalas.  
Hoy, a las siete, ha salido, para Cabrera, el "Ciudad de Palma".

### Banco de Préstamos y Descuentos

Plaza del Mercado, 18  
Domicilio social.—BARCELONA  
Sucursales: GERONA, IGUALADA, LÉRIDA, MANRESA, PALMA DE MALLORCA y VICH  
Banca—Valores—Cupones—Cambio de Moneda—Cuentas corrientes—Depósitos—Caja de Ahorros—Créditos sobre Valores

### CAJAS DE ALQUILER

contra robos e incendios, para la custodia de valores, alhajas, documentos y toda clase de objetos de valor.  
Compartimientos desde 25 Ptas. anuales, 15 semestrales y 4 mensuales  
Horas de despacho: de 9 a 13 y de 15 a 17.—Para el servicio de Cajas Alquiler, hasta las 18.

### El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio Provincial de Gerona, ex-ayudante de las clínicas de Munich (Alemania), de Bolonia y Roma y del Manicomio de Reggio-Emilia.  
Permanecerá en Palma los días 11 y 12 del actual Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde Marina, 1, principal, 2.ª (En el Consultorio del Oculista Doctor Comas.  
Palma 29 de Abril de 1915.

### AVISO IMPORTANTE

Por el presente anuncio se invita a todas las personas que tengan que formular alguna reclamación contra la fábrica de aserrar que tiene establecida don Victorino Rosselló en una finca de su propiedad del barrio Son Suñeret de este término municipal, para que la formulen dentro del plazo de quince días, por hallarse la fabricación aludida en estado de liquidación, y ser necesario para practicarla conocer el pasivo de la misma, en la inteligencia de que, pasado dicho plazo, el señor Rosselló no se considerará responsable de obligación alguna, referente a dicha industria y anterior en fecha a la publicación de este anuncio.  
Palma 29 de Abril de 1915.

### Instituto de Palma don Felto Morey

Para ocupar la vacante que deja el señor Morey en el Instituto de Palma ha sido nombrado nuestro estimado compañero en la Prensa don José M.ª Tous y Maroto.  
Les felicitamos.  
—En turno de cesantes, ha sido nombrado oficial cuarto de Administración civil del servicio provincial, con el haber anual de 2.000 pesetas, nuestro compañero en la Prensa don Pedro Alorda Perelló, a quien felicitamos.  
De viaje  
Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor "Cataluña", a las nueve de la mañana, don Manuel Crespo, don Francisco Mayol y don Miguel Darder.  
—Para Barcelona embarcaron ayer, a las seis y media de la tarde, en el vapor "Balear", don Miguel Moll, don Juan Alomar y don Pedro Durán.  
—De Valencia han llegado hoy, a las siete de la mañana, en el vapor "Bellver", don Gregorio Gallardo, don José Pestegas, doña María Buja y don Vicente Guarro.  
—Para Argel en el vapor "Islaño", salieron ayer, a las cinco de la tarde don Andrés Pons Jaume, doña Leocadia Mestre Juliá y don Antonio Mari Clapés.  
—Hoy ha salido para Arrá, para predicar en aquella villa, el Rdo. P. Hüpfeld, S. J., quien volverá a Palma el sábado por la noche.  
Boda  
Ayer se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la bella y simpática señorita doña Margarita Sastré Ribas, hija del ex Ingeniero jefe de Obras Públicas de esta provincia, con el joven abogado y secretario de la "Caja de Ahorros", y Monte de Piedra de las Baleares, don Ramón Ferragut Sbert.  
Fueron padrinos: por parte del novio, su hermano el comandante de Infantería de Marina don Ignacio y su tío el arquitecto don Juan Guasp, y por parte de la novia sus tios el vocal de la Junta de la Sociedad de Tranvías eléctricos don Miguel Ramón y el médico don Francisco Ribas.  
Los contrayentes marcharon, después de la boda, para Son Anglada.  
Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

### Sueltos y noticias

Los tranvías de sangre  
A fin de regularizar el servicio y evitar los paros que se sucedían en cada cruce de la línea, la Compañía ha señalado paradas fijas y facultativas en todo el trayecto.  
En el interior de los coches se han colocado avisos en los que se indican los puntos de parada, los cuales están señalados en la línea por medio de cartellitos con los colores nacionales.  
Los coches no pararán en las cuestas arriba aunque sean puntos de parada.  
Durante estos días se tendrá cierta tolerancia a fin de acostumbrar el público, pero desde el próximo lunes, día 10 de Mayo, se observará rigurosa exactitud en dichas paradas.  
Vacante  
Hállase vacante la plaza de Médico titular de la villa de Establiments, dotada con el haber anual de 1.000 pesetas.  
Los aspirantes a dicha plaza deberán presentar sus solicitudes, debidamente documentadas, en el plazo de treinta días, en la secretaría de aquel Ayuntamiento.  
Importación  
Se han importado de Barcelona: el vapor "Bellver", 58.500 kilogramos de harina y 1.900 de maíz; el "Rey Jaime I.", 21.500 de harina, 1.050 de trigo y 4.500 de maíz; y el "Cataluña", 69.000 de harina, 4.850 de trigo, 6.000 de maíz y 16.900 de patatas.  
Conferencia  
El Presidente de la "Asociación de la Prensa de Baleares", señor Guasp, ha tenido la atención, que le agradecemos, de invitarnos a la conferencia que hoy viernes, día 7, dará en el local de esta Asociación el publicista belga Mr. Marcel de Vigneron, Conde de Vigneron, desarrollando el tema "De Liège a Msera". La conferencia será en francés y dará comienzo a las siete de la tarde. Como es a beneficio de los belgas, habrá bandeja.  
Pesca de esponja  
El viernes último salió de Mahón para Alcudia, después de permanecer varios meses en aquel puerto dedicado a la pesca de esponjas y coral, el buque "Autónita", con su tripulación, buzos y material para trabajar en dicha bahía.  
El "Autónita", va mandado por su capitán y propietario don Jorge Cantos, de nacionalidad griega.  
De todas partes llegan ecos afirmando que la "Piperazina Dr. Grau", es el mejor y único remedio para los artríticos, puesto que con uso se curan los cólicos, nefríticos, la gota, reuma, ciática, arañas, mal de piedra, neuralgias, etc. Es el mejor disolvente del ácido úrico.  
Des mil francos diarios de venta del Licor del Polo, solamente en España, en su mayor elogio.

### Mercado de Inca

Hoy, jueves, se ha verificado el mercado semanal de costumbre, habiendo llovido por la mañana.  
Hgn regido los siguientes precios:  
Almadrón, a 90'00 a 00'00 pesetas el quintal.  
Trigo, de 23 50 a 24'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).  
Candeal, de 25'00 a 00'00 id.  
Cebada del país, a 12'00 id. id.  
Avena del país, a 9'50 id. id.  
Id. forastera, de 9'00 a 00'00 id. idem.  
Habas para cocer, a 22'00 id. id.  
Garbanzos, a 32'00 id. id.  
Habichuelas (confitis) a 46'00 id. idem.  
Idem. blancas, a 45 00 id. id.  
Azafrán, de 3'00 a 00'00, onza.  
Vino, de 0'15 a 0'20 pías. el litro.  
Corresponsal  
Inca, 6 de Mayo de 1915.

### Boletín religioso

MAÑANA  
Santos.—San Claudio; Fiesta española de la Santísima Trinidad; Aparición de San Miguel Arcángel.  
Cuarenta Horas.—Concluyen en San Miguel en memoria de la Aparición del Sto. Arcángel: Exposición

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

La guerra europea.—Envenenamiento de aguas.—Progresos de los alemanes en Iprés.—“Ultimatum,” del Japón a China.—Declaraciones del Jefe del Gobierno inglés sobre las operaciones de los Dardanelos.—Nuevos desembarcos de los aliados en Gallípoli.—Vapor español a pique.—¿Gran victoria de los austro-alemanes en la Galitzia?—Mensaje de los trabajadores ingleses a Poincaré.—Comunicados oficiales.—Otras noticias

## DESDE MADRID

Madrid, 6 (945)  
Parte del Ministerio de las Colonias inglesas.—Aguas envenenadas  
Londres.—El Ministerio de las Colonias ha facilitado a la prensa una nota en la cual dice que la tropa de La Unión (Sud-Africa) al penetrar en Swakomund descubrieron seis pozos de aguas envenenadas con arsénico.

Entonces el coronel inglés que mandaba dichas tropas, señor Botha, escribió al coronel alemán señor Franke, diciéndole que semejante acto era contrario al convenio de La Haya, indicándole que la repetición de sucesos análogos le obligaría a tomar represalias.

El coronel alemán le contestó que había recibido orden de impedir que el enemigo utilizase agua y en su consecuencia el oficial que mandaba las tropas de Swakomund arrojó arsénico en las aguas, pero colocando carteles que advertían el peligro, en los pozos.

El coronel Botha le contestó que esos anuncios no se hallaban puestos, esperando que las autoridades alemanas se abstendrían, en lo sucesivo, de violar las leyes de la guerra.

A pesar de esto, tres semanas después fué interceptada una carta del capitán alemán señor Kouger, en la que dicho capitán ordenaba a la vanguardia de sus tropas que no tomase agua del pozo a que iba por estar envenenada.

Y después de la evasión de Aushwardmbad y otras localidades los alemanes, en su retirada, han seguido envenenando metódicamente todos los pozos a lo largo de la vía férrea.

Madrid, 6 (16'00)

Parte oficial inglés  
Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial:

“Los alemanes, empleando gases asfixiantes y favorecidos por el estado atmosférico, han puesto el pie en la colina número 60, sita al Sudeste de Iprés. El combate continúa en aquel punto.

Los ataques de los alemanes al Este de Iprés y en la región de Givenchy han sido completamente rechazados.

Comunicado oficial ruso  
Londres.—Se ha recibido el siguiente parte oficial de San Petersburgo:

“Los alemanes lograron cruzar el río Dujank.  
Añade luego el comunicado ruso: “Fué contenido el avance del enemigo.”

Madrid, 7 (1'00)

Noticias desmentidas

En la Embajada austríaca han sido desmentidas las noticias que han hecho circular los países aliados relativas a la disminución de pagas a las tropas, motines y deserciones del Imperio austríaco, así como también la referente a que reprimiera la fuerza pública las manifestaciones de Trentino y Trieste.

En todo el Imperio reina tranquilidad.

El discurso de Melquiades Álvarez  
Se asegura que las Embajadas de los países aliados en Madrid traducirán al idioma respectivo, para caviarlo al Gobierno de su nación, el discurso pronunciado en Granada hace varios días por el jefe del partido reformista don Melquiades Álvarez.

Madrid, 7 (5'30)

Parte oficial francés

Pris.—El parte oficial de las diez de la noche, facilitado a los periodistas, dice así:  
“La jornada ha sido completamente tranquila.  
No ha habido nada digno de mencionarse en todo el frente.”

Vapor español a pique  
Londres.—El vapor español “José Aramburu, que se dirigía a Cardiff, se fué a pique por haber chocado, en Lassechd, contra una roca.

Madrid, 7 (5'30)

Comunicado alemán

Nordeck.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial:

“Los alemanes hemos tomado,

En la cota n.º sesenta recuperamos las trincheras conquistadas a los alemanes, haciendo a éstos gran número de bajas.

Progresamos en el bosque de Ailly.  
A la altura de Siliakorbassen los alemanes han contraatacado, tomando la cumbre.”

Comunicado austríaco  
Pola.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado:

“Los austro-alemanes han obtenido nueva victoria, que fué presenciada por el Arzobispo Federico. Conquistamos todas las posiciones y fortificaciones del enemigo.

En Galitzia occidental hicimos cuarenta mil prisioneros. Además, cogimos veintidós cañones, sesenta y cuatro ametralladoras y numeroso material de guerra.”

Japón enviará el ultimátum a China?

Londres.—La agencia Reuter anuncia que el Gabinete japonés enviará el ultimátum a China. El expediente de Pio X sobre unas cartas del Kaiser

París.—Dicen de Roma al periódico “Le Journal”, que el Pontífice ha pedido el expediente que instruyó Pio X sobre las cartas que escribió el Kaiser a su hermana Ana cuando ésta cambió de religión, diciéndola que había abrazado la superstición romana, cuya destrucción—decía—es el fin principal de mi vida.

—El periódico “Stampa”, dicen también a “Le Journal”, atribuye al Papa la declaración de que es inevitable la intervención de Italia en la guerra europea.

“Esto—añade dicho periódico—causa hondo pesar a Su Santidad porque toda la cristiandad estará en lucha.”

Damos ambas noticias sólo a título de información y con las debidas reservas.

Proposición alemana rechazada  
Washington.—El Embajador yanqui en Berlín ha rechazado la proposición alemana referente a designar al Tribunal de presas en Hamburgo para entender en la indemnización por el apresamiento del vapor “William Friel.”

Victorias rusas desmentidas  
París.—La Embajada rusa ha desmentido las grandes victorias obtenidas por los austríacos en Galitzia occidental.

El Rey de Inglaterra y el asunto de China  
Londres.—El Rey se ha negado a hacer declaraciones respecto al asunto de China, hasta que terminen las negociaciones.

Tropas aliadas en Gallípoli  
Londres.—Se han efectuado nuevos desembarcos de tropas aliadas en Gallípoli.

Continúa el bombardeo de los fuertes interiores del estrecho.  
Una división turca ha marchado a Gallípoli para reforzar las defensas.

De esta mañana

Madrid, 7 (5'30)

Parte oficial francés

Pris.—El parte oficial de las diez de la noche, facilitado a los periodistas, dice así:  
“La jornada ha sido completamente tranquila.  
No ha habido nada digno de mencionarse en todo el frente.”

Vapor español a pique  
Londres.—El vapor español “José Aramburu, que se dirigía a Cardiff, se fué a pique por haber chocado, en Lassechd, contra una roca.

Madrid, 7 (5'30)

Comunicado alemán

Nordeck.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial:

“Los alemanes hemos tomado,

En Iprés, las aldeas de Nalbwa y de Venheuia y el ferrocarril de Messins a Iprés, aprisionando varios cientos de enemigos con quince ametralladoras.

Al oeste de Combres cogimos cuatro oficiales, 125 soldados, dos ametralladoras y un lanzabombas.

Desalojamos a los franceses del bosque de Ailly, cogiendo dos mil prisioneros, con dos cañones y varias ametralladoras y lanzabombas, causándoles grandes bajas.

Continúa la lucha al norte de Flires, en donde tomamos una trincheras.

En el frente oriental continúan las luchas al suroeste de Mitán. Fracasaron los ataques rusos en Kalwarja y Pilika.

Los aviones alemanes han bombardeado la ciudad de Grodne.

En la Galitzia oriental perseguimos a los rusos, que huyen precipitadamente.

Forzamos el paso de Doukla, ocupando el pueblo del mismo nombre.

También ocupamos Joslo y otros pueblos.

El número de prisioneros hechos en estas luchas supera a la cifra de 40 mil.

En Raskidas, a lo largo del camino de Bupkow, continúa con éxito el ataque de nuestra caballería.”

Comunicado austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

“Los austroalemanes continúan avanzando con gran éxito en todo el frente de Galitzia Occidental. En Backidas grandes contingentes rusos están amenazados de ser copados por nosotros.

Supera a cuarenta mil el número de prisioneros.”

Ultimatum del Japón a China  
Nordeck.—(Radiogramas).—Comunican de La Haya que el Japón ha entregado su ultimatum a China, dándole cuarenta y ocho horas de término para contestar.

Más acerca del envenenamiento de aguas  
Carnavón.—(Radiograma).—El general Botha envía una nota al jefe de las tropas alemanas, declarando que hará responsable de envenenamiento del agua de los pozos a la oficialidad alemana.

Las operaciones en los Dardanelos  
Carnavón.—(Radiograma).—El jefe del Gobierno inglés, señor Asquith, ha declarado en la Cámara de los Comunes que las operaciones en los Dardanelos se prosiguen con gran éxito.

Añadió que, a pesar de las grandes pérdidas de vidas, las posiciones de los aliados han sido fortificadas.

Desmintiendo a los alemanes  
Carnavón.—(Radiograma).—Informes oficiales rusos desmienten las noticias alemanas acerca del revés sufrido por los rusos en Galitzia.

Confirman que entre el Vístula y los Cárpatos se han retirado algunas unidades, pero niegan que los alemanes alcanzaran una gran victoria.

Otro parte oficial austríaco  
Viena.—(Radiograma vía Pola).—La victoria de nuestras tropas comienza a notarse.

La situación de los rusos en el frente de Zoro y en Siropko se ha hecho insostenible.

Nuestras tropas ocuparon un pueblo de Zenigrod en donde había un cuartel.

Más de la victoria austro alemana  
Viena.—(Radiograma vía Pola).—La prensa de esta capital dice que la mayor parte del ejército ruso que ocupaba el frente de los Cárpatos se ha visto obligados a retirarse.

El enemigo tardará algún tiempo en confesar la derrota.

De la Galitzia occidental continúan llegando prisioneros, siendo imposible establecer el número.

Mensaje a Poincaré

París.—El laborista señor Bentiller, representando a la Federación de Transportes y a 25.000 adheridos de la Unión de los “dockers”, (trabajadores de los muelles) y de la Federación general de Comercio, ha entregado al presidente de la República francesa, señor Poincaré, un mensaje declarando que Alemania ha impuesto a las naciones en guerra un cruel cometido y el mayor crimen contra la humanidad.

“La conducta de los alemanes pisoteando los acuerdos de las naciones, y los errores y pillajes cometidos por el Ejército alemán—dice el mensaje—, no tienen ejemplo en la Historia.

“Por esto los trabajadores ingleses han tomado las armas para aplastar al militarismo alemán que amenaza destruir la civilización.”

“La guerra—agrega—es popular para los aliados.”

Termina dicho mensaje con las palabras del político inglés: “No volverá la espada a la vaina mientras Bélgica no quede reparada de la agresión y de los sacrificios, Francia libre de toda agresión y deshecho el pretendido dominio militar alemán.”

Las franceses en Marruecos

Madrid, 6 (16'00)

Liautey en el Garb

Se ha recibido un radiograma, transmitido desde la Torre Eiffel, diciendo que estos pasados días ha estado en el Garb el Residente general de Francia en Marruecos, señor Liautey.

Este pudo allí comprobar la gran seguridad que hay en dicha región.

También recibió la grata impresión de ver la prosperidad y la confianza lograda por los franceses con la construcción de numerosas carreteras.

El radiograma termina diciendo que el general Liautey regresó sin novedad a Rabat el día 3.

Consejo de Ministros

Madrid, 6 (16'00)

En Palacio

Hoy se celebró en Palacio el anunciado Consejo de Ministros. Presidió Su Majestad el Rey.

El jefe del Gobierno, señor Dato, dió cuenta al Monarca de las medidas adoptadas para reanudar las funciones judiciales de la Audiencia y el Tribunal Supremo.

El señor Dato elogió, refiriéndose al incendio de las Salesas, la conducta de los bomberos y de la Benemerita y el comportamiento heroico del Sr. Armada.

También manifestó al Monarca el propósito de que se perpetúe el hecho por medio de una lápida colocada en el Palacio de Justicia.

Le informó también, en líneas generales, de los proyectos del Ministro de Hacienda, Sr. Bugallal, los que serán ultimados después de la conferencia que celebre dicho Ministro con el Gobernador del Banco de España y con representantes de la banca privada, de la Industria, de la Agricultura y del Comercio.

“Estos problemas—nos ha dicho el Sr. Dato—, relacionados con la guerra, son los que preocupan a la opinión, la que presta escasa atención a los discursos políticos porque la guerra afecta a todos los intereses y alcanza a todas las personas, constituyendo la preocupación del Gobierno.”

Habló también el señor Dato de los informes oficiales y particulares recibidos del Extranjero.

El Sr. Dato nos dijo a los periodistas que es probable que el lunes se celebre Consejo en la Presidencia

si se halla en Madrid el Ministro de la Guerra, general Echagü.

Firma regia

Madrid, 5 (16'00)

De Fomento

S. M. el Rey ha firmado hoy un decreto autorizando al Ayuntamiento de Madrid para que anuncie nueva subasta para la mejora de parte del pavimento de Madrid.

La Familia Real

Madrid, 6 (16'00)

Cumplimentando al Rey

El Alcalde de Barcelona, Sr. Bolerades, ha estado hoy en Palacio, cumplimentando a S. M. el Rey, Infante indispueto

Se encuentra indispueto S. A. R. el Infante D. Alfonso, hijo de la ma-lograda Princesa de Asturias.

Le ha visitado S. M. la Reina D.ª María Cristina.

El Príncipe Pio de Saboya  
El Príncipe Pio de Saboya, Marquedo Mayor de S. M. la Reina D.ª María Cristina, ha regresado de su viaje a Roma.

Se ha encargado nuevamente de su cargo.

Las Reinas en Cuatro Vientos  
SS. MM. las Reinas, D.ª Victoria Eugenia y D.ª María Cristina han almorzado hoy en Cuatro Vientos.

Allí han presenciado los vuelos de los aeroplanos.

Ha tomado parte en los vuelos S. A. R. el Infante D. Alfonso de Orléans.

Asuntos de Baleares

Madrid, 6 (16'00)

De Instrucción

La “Gaceta”, inserta hoy una Real orden del Ministerio de Instrucción declarando desierto el concurso para proveer la cátedra de Derecho Mercantil y Hacienda pública vacante en la Escuela Superior de Comercio de Palma.

Al mismo tiempo se anuncia la provisión de dicha cátedra en turno de oposición entre auxiliares.

El incendio de las Salesas

Madrid, 6 (16'00)

Continúan los trabajos

Durante la madrugada de hoy han seguido trabajando los bomberos en la extinción del fuego, destruyendo algunos pequeños focos del incendio de las Salesas.

Familias refugiadas  
Muchas familias que perdieron sus ajueres continúan refugiadas en el patio de la Casa de Canónigos.

Subscripción elogiada  
Está siendo objeto de grandes elogios el rasgo del señor La Clerve, quien ha encabezado una subscripción para socorrer a las familias de modestos empleados que han quedado sin hogar a consecuencia del incendio.

Disposiciones oficiales  
La “Gaceta”, publica hoy las disposiciones referentes a este incendio, que ya dió a conocer ayer el Ministro de Gracia y Justicia.

El incidente de los periodistas  
Para las seis de la tarde está convocada una reunión de la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa para adoptar un acuerdo definitivo respecto a los carnets de los periodistas, con motivo de los incidentes suscitados con las autoridades el día del incendio.

Madrid, 7 (1'00)

Se reanuda la Audiencia

Mañana reanudará la Audiencia sus tareas en la Casa de Canónigos.

Se retiran los bomberos

Ayer se retiraron los bomberos del Palacio de Justicia.

La Asociación de la Prensa para

tratar del incidente ocurrido entre periodistas y autoridades en las Salesas cuando estalló el incendio.

Se adoptaron enérgicos acuerdos para evitar que se repitan las desconsideraciones hechas con los reporters.

El Alcalde ha dimitido?  
Ayer circulaban rumores de que el Alcalde de Madrid había dimitido.

De Provincias

Madrid, 7 (1'00)

De Santander.—Extracción del Alfonso XIII.—Restos del “Machichaco”.—Manicomio Santander.—La grúa flotante ha comenzado a deshacer el trasatlántico “Alfonso XIII”, sacando, de entre los restos, la cadena del ancla.

También se están extrayendo los restos del “Machichaco”, que originó la catástrofe de 1893.

Se ha comenzado a sacar la quilla.

Se ha hallado el peto del buzo que pereció.

El aviador Jonshon volará mañana con Pombo.

La Diputación proyecta un empréstito para construir un manicomio.

La Bolsa

Madrid, 7 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado	72'00
Amortizable 5 por 100	93'60
Amortizable nuevo	88'50
Banco de España	447'00
Compañía Tabacalera	263'00
Francos	86'20
Libras	24'53
Exterior	82'90

Noticias varias

Madrid, 6 (16'00)

Mejoria

Ha experimentado alguna mejoría, dentro la gravedad, el general Azcárraga.

También la ha experimentado la Sra. Marquesa de Squilache.

Madrid, 7 (1'00)

Vieje del Arzobispo de Zaragoza  
A las nueve de anoche salió para París el Arzobispo de Zaragoza, desde donde se trasladará a Roma con objeto de realizar la visita “ad limina”.

El estado de Azcárraga  
Ayer tarde se agravó en la enfermedad que le aqueja el Presidente del Senado, general Azcárraga.

Este fué visitado por el jefe del Gobierno señor Dato y por el Obispo de Madrid Alcalá.

La enfermedad de la Marquesa de Squilache  
También se ha agravado la señora Marquesa de Squilache.

Entre las personas que desfilaron ayer tarde por el domicilio de la ilustre enferma figuraban el Obispo de Madrid-Alcalá y el Presidente del Consejo, don Eduardo Dato.

Conferencia de Meila  
Se ha constituido una Comisión formada por personalidades jaimistas para dirigir los trabajos relacionados con el discurso del señor Vázquez de Meila.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 7 (3'30)

El patrón de los notarios  
En la Iglesia de San Agustín se ha celebrado la fiesta que el Colegio Notarial de esta ciudad dedica a su Patrón.

La fiesta ha resultado solemnísimamente, viéndose concurrir multitud de personas.

Han asistido el Capitán general y representantes de las demás autoridades.

Los abastecedores de ganado.—El Ayuntamiento sacrificará por su cuenta  
Ayer los abastecedores de ganado dejaron de suministrar ganado lanar.

Se ha reunido la Junta de Subsidios, acordando que el Ayuntamiento sacrifique las reses por su cuenta.

La exportación de ganado y legumbres a Francia

El Marqués de Camps ha presentado una denuncia contra la escandalosa exportación a Francia de toda clase de ganado y legumbres.

Se han tomado precauciones para evitar que continúe la exportación. Traslado del nuevo elefante—Muley Halfid, ovcionado

Ha sido trasladado al Parque, desde el muelle de España, el elefante que ha regalado a los niños de Barcelona el exsultán de Marruecos Muley Halfid.

El exsultán se trasladó, a las tres de la tarde, al Parque, para hacer la entrega del elefante al alcalde accidental, señor Pich, como representante de la ciudad.

El traslado de la jaula en donde estaba encerrado el nuevo elefante fué presenciado por numeroso gentío.

En el Parque había muchos niños y niñas de Barcelona que vitorearon y aplaudieron repetidamente a Muley Halfid.

Terminado el acto de la entrega, Muley Halfid y sus acompañantes se trasladaron al Ayuntamiento, donde el señor Pich obsequió con un lunch al exsultán de Marruecos.

Los concejales radicales y nacionalistas

Ayer el Ayuntamiento celebró sesión bajo la presidencia del alcalde accidental, señor Pich.

A la sesión asistieron los concejales radicales y nacionalistas que estaban retraídos con motivo del disgusto con el alcalde señor Bolerades.

Palou Garí

Isla Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Aviso importante

Queda establecido por esta Compañía un servicio de PAQUETES DE URGENCIA A DOMICILIO entre PALMA-BARCELONA y vice versa.

Para informes y despacho Oficinas de la “Isla Marítima”, Calle de Palacio núm. 26 b.—Palma Súcursal de la “Isla Marítima”, Rambla Santa Mónica, 29 b.—Barcelona.

Palma 3 de Mayo de 1915.

Gran Ocasión

Se realizan varios artículos a mitad de su precio.

CALLE BROSSA

Frente tienda El Águila

DE PALPITANTE ACTUALIDAD

España, Gran Potencia

Por C. Jrom, con prólogo de Meila En la Administración de El Correo Español, Madrid, y en todas las librerías, a UNA PESETA.

Para alquilar

En la calle del Sindicato esquina a la calle de Miró, hay para alquilar dos almacén s. Razón en la misma.

Cafés-Cafés-Cafés

Torrejación sin igual

Exquisitos y aromáticos

Antigua CASA LLOFRIU

Oración por la paz

En esta imprenta se hallan en venta hojitas conteniendo la oración por la paz, compuesta por S. S. el Papa y que ha de rezarse durante el mes de María.

**Vapores Correos Italianos**  
 con itinerario fijo para  
**Montevideo y Buenos Aires**  
 Servicio rápido sea en el combinado entre las compañías  
**Navigazione Generale Italiana,**  
**Lloyd Italiano y La Veloce**  
 Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marcial en todos sus buques

**COCINA A LA ESPAÑOLA**

Próximas salidas de Barcelona:

La Veloce	Duca di Génova	28 Abril
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	6 Mayo
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	20 Mayo
Lloyd Italiano	Cordova	22 Mayo
Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	3 Junio
Navigazione Generale Italiana	Re Vittorio	17 Junio

Para más detalles:  
 Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y P. Millán.—Palacio, 37 y 39.  
 Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordóñez.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

**Vermout CRESTIN**  
 legítimo de TORINO  
 EL MEJOR DEL MUNDO, elaborado por el antiguo procedimiento.  
 VERMOUTH VAINILLADO llamado de los Reyes, es el preferido por todas las personas de buen gusto; es el Vermouth de la aristocracia.—Depositario para la venta al por mayor, para Balcares, D. ROMAN MORET, Calatrava, 47, Almacén, Palma.  
 Se sirve en los principales Cafés

**Línea Pinillos**  
 Línea de la América del Sur.  
 Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 17 de Mayo el vapor  
**Infanta Isabel**  
 Línea de las Antillas  
 Para Canarias, Puerto Rico, Mazagüez, Por ce, Santiago de Cuba, y Habana, saldrá de este puerto directamente el día 6 de mayo el vapor  
**Pio IX**  
 Admite carga y pasajeros; debiendo declarar con anticipación los señores Cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.  
 NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lancha hasta los días 5 y 5.  
 Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía  
**SEÑORES PLANAS, PIZA y C. S. en C.**  
 San Miguel, 29, Palma

**ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA**  
 Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España, Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Rechas geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés.  
 Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.  
**OBRA DE UTILIDAD GENERAL**  
 Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc.  
**PRECIO DE VENTA EN TODA ESPAÑA: 35 PESETAS FRANCO DE PORTO**  
 Publicado por la Sociedad Anónima  
**"ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS,"**  
 Consejo de Gento. 240 - Barcelona  
 Dirección telegráfica: "ANUARIOS" - Barcelona

Tip. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11 - PALMA DE MALLORCA

**Solución Cases**  
 DE  
**Clorhidro-Fosfato de Cal**  
**Premiado en varias Exposiciones**  
 Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de **Anemia, Clorosis, Raquitismo, Inapetencia, Convalecencia, Embarazo etc.** Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.  
 Al por mayor: **Farmacia de J. Puchadas**, Plaza de la Luna, 11-Barcelona

**Las enfermedades de REUMA**  
 se curan radicalmente y se alivian completamente los dolores en 48 horas con el **SUPISIT ANTISÉPTICO INDIO PARAGUAYO GARBERO.**  
 Gran sorpresa. Pedir prospecto que será entregado o remitido por correo gratis a la casa única depositaria en Palma, Sr. **ALEJO CORBELLA**, Plaza Antonio Maura, número 8, farmacia.

**Gotas Madres Sulfurosas DE BAR**  
 Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.  
 Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.  
 Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.  
 Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio.  
 Precio del frasco: 3 Pesetas  
 Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

**Servicios de la Compañía Trasatlántica**  
**LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL**  
 El vapor **Reina Victoria Eugenia** saldrá el día 4 de Mayo de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.  
 El vapor **León XIII** saldrá el día 16 de Mayo de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón 18 Coruña el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 23 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.  
**LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME**  
 El vapor **M. Celvo** saldrá el día 25 de Abril de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el de 28 Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.  
 El vapor **Reina M. Cristina** saldrá el 16 de Mayo de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.  
 El vapor **Legazpi** saldrá el día 10 de mayo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje, con trasbordo para Veracruz, Tampico Puerto Barrios, Carriagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Garúpamo, Trinidad y Puertos del Pacífico.  
**LÍNEA DE FILIPINAS**  
 El vapor **Fernando Póo** saldrá el día 28 de Abril de Barcelona, para Port Said Suez, Colombo, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, Chira, Japón y Australia.  
**LÍNEA DE FERNANDO PÓO**  
 El vapor **Ciudad de Cádiz** saldrá el día 2 de mayo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.  
 Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasaje a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.  
 Informarán en Palma: **Sres. Jaime B. Granada y C. S. en C.**—Plaza de Antonio Maura, 4.

**Ferretería LA CATALANA**  
 de MIGUEL CASELLAS (Sucesor de Castellet)  
 Fabricante de Cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas, Pesas y Medidas.  
**Visagras y herrajes para puertas**  
 PLAZA BANCH DE SOLI—PALMA  
**Sándalo Pizá**  
 Mil Pesetas  
 al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del doctor Pizá de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las **enfermedades urinarias**. Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1895. Veinticinco años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben reconociendo ventajosamente sobre todas sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del doctor Pizá plaza del Pino, 6-Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando valor. Farmacia Röver, plaza de Antonio Maura-Palma.

**LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO**  
 Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos  
**El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer**  
 La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.  
 La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.  
 La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, splitándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.  
 La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.  
 La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénico.  
 La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.  
 La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.  
 La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo es basto; por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el artificio.  
 La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las **placas**, o sea la caída del cabello y exalta su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.  
 La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.  
 La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despidiendo mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.  
 Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y á la vez desean tender el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.  
 De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.  
 En Palma de Mallorca en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

**Liga de Propietarios de fincas Urbanas**  
 Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
Limón (C'an Capas)	15	bajo	Brossa, 19, trip.º pral. decha.	Mucha capacidad, 8'50 ptas. mensuales
Concepción	106	único	Concepción, 112	Casa solariega, 60 pis, cap. cochera
San Bartolomé	28	pral.	Colón, 23 bajo	Mucha cpdad., con vista a la de Jaime II
Vileta (S. Anglada)	bajo y	alto	Juanot Colom, 32-1.º	7 dor. Jardín, 2 cuartos. Alameda
Call	17	cochera	Call, 17, pral.	Cuadra, agua abundante
Alfarería	42	1.º decha.	Alfarería, 42	Mucha capacidad, 6 cuartos agua
Maladero	30	1.º d.º	Cofradía, 4-1.º	Mucha capacidad, reciente construcción
Calatrava	50	bajo	Brossa, 19, cnt.º derecha	local propio para cochera

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa 19, triplicado, pral. derecha.

**Remeys segus y ben provats**  
**XAROP VERMÍFUGO.**—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per meta es *cuchs* y per doná bon colós y molta de gana a n'els infants malalitos.  
**CALLICIDA SUREDA.**—Sense moléstia fa desaparixre es *calls*, *uys de poll* y ses demás *dureses* de's peus.  
**PASTILLAS SUREDA.**—Curan de rel se *tossina*, mentenan fresca se boca, agradable s'alé evitan al fumados les molésties dels mals tabacs.  
 Sense *pigues*, *barts*, ni cap *lletjura*, quedan ses senyoretos que se rentan cada dia amb AIGO OXIGENADA SUREDA.  
 Es *Bragués* més ben perfeccionat y millors instruments de CIRUGIA, se troben a se *POTEGARIA* den SUREDA y LLITERAS.  
 De venta al por mayor.—Farmacia d'es seu preparador **COSTA D'EN BROSSA, NÚM. 9—PALMA DE MALLORCA**

**ATENCIÓN**  
**Baños Termales de San Juan de Campos**  
 Debiendo inaugurarse el día 15 del presente mes de mayo la temporada oficial de estos baños, bajo los precios y condiciones ya publicados y que además se hallan de manifiesto en el almacén de materiales de construcción, calle del Conquistador, 11, se hace saber al público por medio de este anuncio, que este comercio es el designado para el despacho de las habitaciones que necesitan los señores bañistas y para cuantos antecedentes se deseen adquirir.  
 Las horas de despacho serán en los días laborables, de 6 a 11 de la mañana y de 1 a 7 de la tarde.  
 La Propietaria, Francisca Estada, viuda de Garcías.

Pídase el  
**Chocolate MUNDIAL**  
 Marca registrada  
 SE VENDE  
 Una casa, espaciosa, con jardín y comodidades apetecibles, en sitio céntrico do Son Rapiña.  
 Informes: Calle Santa Eulalia, número 13, Palma.  
**Nodrizas**  
 Se necesita con leche abundante y de poco tiempo, para criar en casa de los padres. Informes: Centro de Anuncios.  
**Balneario MAR Y TIERRA**  
 Arrabal de Santa Catalina  
 El concesionario participa al público que, desde hoy queda abierta la temporada de abono.  
**Correo de Mallorca** se vende en Madrid en el kiosco "El Debate" calle de Alcalá, frente a los Calatraves

**Tarjetería y Resmillería**  
**LA ESPERANZA**  
 Lonjeta, 11  
**Historia de Mancor**  
 POR  
 D. Bernardino Malet, Pbro.  
 Segunda edición corregida y aumentada  
 Se vende al precio de una peseta en esta imprenta, en las principales librerías de Palma, Manacor, Inca y Sóller.

**Centro de Anuncios**  
**Miguel Serra y Bennasar**  
 Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca  
**Diario de Palma** **La Última Hora**  
**Correo de Mallorca**  
 y Revista de la Cámara Agrícola Balear  
 Fijación de carteles y reparto de prospectos